



1 RESCATAN TOMATE LIMACHINO

Autoridades nacionales y regionales del agro dieron inicio al proyecto "Valorización territorial, saludable y sensorial del Tomate Limachino para la Agricultura Familiar Campesina de la provincia de Marga Marga". Se trata de una alianza entre INIA, FIA, Indap, Universidad Técnica Federico Santa María, Municipalidad de Limache y Asociación de Productores de Limache. En la oportunidad, Julio Kalazich, Director Nacional del INIA, aseguró que el tomate limachino es un fruto que se estaba perdiendo, pero que tiene un fuerte arraigo en la zona centro del país y amplias proyecciones por su calidad y características de aroma, textura y sabor. "Como parte del Ministerio de Agricultura estamos preocupados de preservar, recuperar y poner en valor los recursos genéticos que son propios de Chile. Por eso, junto a FIA y a todas las instituciones involucradas, hemos emprendido el rescate del tomate limachino", afirmó. Más información: **INIA La Cruz**, Eliana San Martín, esanmartin@inia.cl



2 PRIMER VINO SIN ALCOHOL

INIA, FIA y la Cooperativa Loncomilla presentan el primer vino sin alcohol de Chile. Se trata de "Invicto 0,5°", un vino elaborado con uva País del secano interior de la Región del Maule, que de acuerdo a la legislación chilena está dentro de los vinos desalcoholizados o sin alcohol. Al término de la ceremonia, el Director Nacional del INIA, Julio Kalazich, dijo que como institución y Gobierno "estamos felices de contribuir a generar lo que creemos será una tremenda innovación para el país, que puede revolucionar el mercado nacional y ojalá el internacional". En la oportunidad se presentaron dos vinos tintos, uno elaborado a partir de cepa País con 0,5% de alcohol y el otro, Cabernet Sauvignon con 6% de alcohol, que son fruto de un proyecto de investigación ejecutado por el INIA y la Cooperativa Vitivinícola Loncomilla, con el financiamiento de FIA. Más información: **INIA Raihuén**, Hugo Rodríguez, hrodrigu@inia.cl



3 MANEJO INTEGRADO DE NEMATODO DORADO

Una nueva iniciativa que busca mejorar la competitividad del rubro papero en la zona sur de Chile, puso en marcha el Ministerio de Agricultura a través del INIA, y que centra sus esfuerzos en minimizar el riesgo de la presencia de la plaga cuarentenaria del nematodo dorado. El proyecto, que cuenta con financiamiento Innova Corfo, será desarrollado por especialistas de INIA Remehue, con el propósito de resguardar la zona multiplicadora de tubérculos semilla de papa, manteniendo la viabilidad del cultivo en el país. Esto, mediante una plataforma que levante información para recomendar paquetes tecnológicos preventivos y medidas de manejo, según el riesgo potencial de la presencia de nematodo dorado en las áreas de riesgo primario y el "área libre" en general. Más información: **INIA Remehue**, Elisa Barría, elisa.barría@inia.cl



4 OVEJAS DE PELO EN TIERRA DEL FUEGO

Con un muy buen marco de público se realizó el día de campo de cierre del proyecto "Alta especialización en producción de carne: Ovino de pelo de la ganadería de Tierra del Fuego", ejecutado por Ganadera El Álamo, del productor Jorge Canepa Fajardo. Este proyecto fue financiado por Innova Corfo y tuvo como director en la parte técnica al investigador de INIA Kampenaike, Raúl Lira. Gracias a esta iniciativa se evaluó el comportamiento productivo, reproductivo y adaptación al medio local de las razas de pelo Katahdin y Dorpet. A tres años de ejecución del proyecto se observan resultados muy promisorios, ya que los animales se han adaptado bien al manejo y clima de Magallanes y han mostrado resultados reproductivos superiores a los esperados. Sin embargo, deben mantenerse las observaciones y evaluaciones en el tiempo en orden a tener recomendaciones basadas en una mirada de largo plazo. Más información: **INIA Tamel Aike**, Adriana Cárdenas, acardenas@inia.cl

